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「第１次・第２次一括法」による市への権限移譲

　平成 23 年に制定された「地域の自主性及び自立性を高めるための改革

の推進を図るための関係法律の整備に関する法律」（第１次・第２次一括

法）に基づき、多くの法律で都道府県から市町村へ権限が移譲される他、

義務付け・枠付けの見直しと条例制定権の拡大が行われました。

　その結果、千葉県条例との整合を図るといった従来の法令等と異なる

基準を設けたものもあります。

　これに基づき、12 月定例会では、関連する以下の 12 議案が市長から提

出され、議会はこれらを原案通り可決しました。

＜新規制定＞

・市川市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準

等を定める条例

・市川市指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営

並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果

的な支援の方法に関する基準等を定める条例

・市川市移動等円滑化のために必要な特定公園施設の設置に関する基準

を定める条例

・市川市が管理する市道の構造の技術的基準を定める条例

・市川市が管理する市道に設ける案内標識等の寸法を定める条例

・市川市移動等円滑化のために必要な道路の構造に関する基準を定める

条例

・市川市営住宅等の整備基準を定める条例

＜一部改正＞

・市川市廃棄物の減量、資源化及び適正処理等に関する条例

・市川市風致地区条例

・市川市都市公園条例

・市川市下水道条例

・市川市営住宅の設置及び管理に関する条例

議会運営委員会の委員構成

　11 月 29 日付けで議会運営委員会の委員構成に変更があ

りました。委員構成は以下のとおりです。

（敬称略）　

委 員 長　松永　鉄兵
副委員長　大場　　諭
委　員

髙坂　　進　　西村　　敦　　佐藤　幸則
桜井　雅人　　並木　まき　　荒木　詩郎
守屋　貴子　　湯浅　止子　　戸村　節子

議会改革検討協議会の委員構成

　11 月 21 日付けで議会改革検討協議会の委員構成に変更

がありました。委員構成は以下のとおりです。

（敬称略）　

座　長　金子　　正
副座長　中山　幸紀
委　員

石原よしのり　　中村　義雄　　石崎ひでゆき
越川　雅史　　青山　博一　　桜井　雅人
宮本　　均　　荒木　詩郎　　稲葉　健二
湯浅　止子　　宮田かつみ　　鈴木　啓一
井上　義勝

総務委員会

【日　程】
平成24年11月６日～８日
【視察地及び項目】
倉敷市
　ファシリティマネジメントについて
神戸市
　防災対策及び危機管理センターについて
名古屋市
　アセットマネジメントについて

名 古 屋 市

健康福祉委員会

【日　程】
平成24年10月31日～ 11月２日
【視察地及び項目】
高知市
　総合運動場について
松山市
　成年後見制度の取り組みについて
　福祉総合窓口について
　まちなか子育て・市民交流センターについて

高知市総合体育館

環境文教委員会

【日　程】
平成24年10月10日～ 12日
【視察地及び項目】
加賀市
　歴史文化基本構想について
富山市
　環境モデル都市行動計画について
　エコタウン事業について
金沢市
　西部環境エネルギーセンターについて

加　賀　市

察視の

会員委任常

【主な視察内容】
　倉敷市では、市有施設の効率的な維持管理
及び長寿命化等への取り組みを進めるための
「倉敷流ファシリティマネジメント」につい
て、神戸市では、防災対策として地域防災計
画及び新たに設置された「神戸市危機管理セ

ンター」を、名古屋市では、市有施設の効率
的な維持管理及び長寿命化、保有資産の適正
な活用などの取り組みにより経費の抑制と平
準化を図るための「アセットマネジメント」
について視察した。

【主な視察内容】
　加賀市では、市民と一緒に歴史文化資産を
保存活用し新たなまちづくりを展開していく
取り組みを、富山市では、環境負荷が小さい
低炭素社会の実現に向けて、市民・事業者と
連携等していく取り組みや産業廃棄物を他の

原料として活用し廃棄物をゼロにするまちづ
くりを推進する取り組みを、金沢市では、旧
清掃工場の老朽化に伴い、ごみをエネルギー
に活かす循環型社会の拠点施設として新設さ
れた西部環境エネルギーセンターを視察した。

【主な視察内容】
　高知市では、総合運動場において野球場夜
間照明、駐車場屋上のテニスコート等の設備
や職員の配置、施設の予約方法等の運営状況
や課題について視察した。松山市では成年後
見制度の普及啓発、市民後見人の養成や社会

福祉協議会への委託、福祉関係の申請受付や
証明書発行を一元化した総合窓口について、
また、保育・託児室と多目的交流スペースを
併せ持つ、まちなか子育て・市民交流センター
の設置運営等について視察した。


